

PROJET MAÏS

ensemencement des grains 22 mai 2011



Tout était soigneusement préparé dans ce « petit coin de paradis » :

- un grillage installé
- le terrain labouré et traité au purin d'orties
- un passage au râteau réalisé
- les sillons tracés au cordeau
- la publicité et les invitations placées
- les tables et bancs installés
- le goûter préparé
- les livrets des chants trouvés

Le jour est arrivé avec une bruine bien humide, mais au début de l'après-midi il y a eu une petite amélioration et la bruine s'est dissipée. Les enfants et les adultes sont venus pleins d'enthousiasme pour apprendre et participer.

Voici les épis de JOJO, gardés depuis la saison précédente :



Geneviève a expliqué l'origine du maïs à Gerde, et comment nous devons trier les grains de maïs pour l'ensemencement. C'était plutôt dur pour les petites mains des enfants d'arracher les grains, mais assez vite fait avec la participation de tous !

Les plus beaux grains, ronds et roux, étaient seuls choisis pour l'ensemencement. Les autres seraient donnés au bétail à manger.



Ensuite Richard (spécialiste du maïs dans le secteur agronomique industriel) nous en a fait l'historique depuis sa découverte au Mexique. Il a expliqué qu'il y a beaucoup de variétés, même en France. En effet, chaque région a sa propre variété (comme le maïs de JOJO).



Maintenant le sillon est marqué, et tout est prêt pour l'ensemencement. Les grains sont semés, grain par grain, et déposés avec soin. Enfin le sillon est fermé.

D'après la tradition, les grains de haricot tarbais sont semés à côté.



Ensuite, c'était l'heure du goûter (tourtes, biscuits au chocolat et jus d'orange) et des chants traditionnels. Un après-midi très agréable pour tout le monde !



PS Une deuxième séance de semis a eu lieu le mardi 24 mai quand la terre était beaucoup plus sèche !



Maintenant nous attendons le désherbage, la récolte, la mouture et la préparation du pastet !

Merci à *Vengqz à Yerda* (les Aînés Ruraux) et le Comité d'Animation de Gerde